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走进河北地质大学的操场，就会看到一处黄蓝交

错的人工攀岩墙，“动作再快点，保持协调”，学校攀岩

队教练樊海峰正在指导学生训练。

攀岩上世纪80年代末才进入中国，率先在矿业

地质类大学兴起，国家队更是在 2001 年方才成立。

而河北地质大学近水楼台先得月，是开展攀岩运动较

早的高校之一，2005年便建造了攀岩墙，2007年又斥

资进行了扩建。“这块比较平的是速度场地，凹凸的是

难度场地，那块是国际通用的速度赛道。”樊海峰说，

“岩点的大小、位置、开口方向以及岩壁的形状等，都

会影响攀岩者的技术动作，所以攀登之前，必须把路

线规划好，否则1个点就能把你困住。”

河北地质大学攀岩队成立以来，在全国比赛中多

次取得佳绩。而随着攀岩成为东京奥运会项目，吸引

了更多的目光，为了提高我省攀岩水平，同时储备足

够的人才，今年初，省体育局决定采取“省队院办”的

模式，与河北地质大学合作建立河北攀岩队，集中人

力物力财力，发挥各自的资源优势。
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（开奖结果以体彩中心公布为准）

据新华社电 昨天，美国最权威的游泳

杂志《游泳世界》总结年度新人时，隆重推出

了15岁的我省小将李冰洁。

《游泳世界》指出，李冰洁已经成长为世

界上最优秀的中长距离女子游泳运动员之

一，15岁就获得了世锦赛800米自由泳银牌

和400米自由泳铜牌，800米表现更是惊艳。

李冰洁的对手莱德茨基是奥运冠军。

“核少女”自2012年伦敦奥运会夺冠后，800

米每次都是遥遥领先，2013 年世锦赛获得

亚军的丹麦选手弗里斯比她慢了3秒多，是

当时最小的差距。而在今年的布达佩斯世

锦赛上，莱德茨基虽然成功卫冕，但年轻的

李冰洁把两人的差距缩小到2.78秒，成绩为

8分15秒46，是该项目历史第三好成绩，仅

次于莱德茨基和2008 年北京奥运会冠军、

英国名将阿德林顿。而在女子400米自由

泳和1500 米自由泳的成绩榜上，李冰洁也

分别占据历史第8位和第12位。

在世锦赛之后的天津全运会上，李冰洁

又夺得4枚金牌，并且刷新了400米和1500

米自由泳亚洲纪录。

李冰洁获泳坛年度新人

本报讯 昨天，利物浦俱乐部宣布以

7500万英镑的转会费签下南安普敦后卫范

迪克，创造了世界足坛后卫转会费纪录。

此前，世界足坛后卫转会费纪录是曼

城今年夏天以 5400 万英镑签下沃克；而

7500 万英镑的身价也追平了卢卡库，并列

成为英超历史上第二贵的转会。

对于如此天价，外界褒贬不一。天空

体育评论员、曼联名宿内维尔表示：“令人

难以置信，转会市场竟然已经到了这个级

别。”前巴萨队长普约尔说：“这个数字很疯

狂，但这就是现在的市场，如果利物浦能够

夺冠，就是双赢的交易。”

范迪克天价转会利物浦

据新华社电 昨天，新赛季中国排球超

级联赛第一阶段总结发布会在北京举行，新

赛季的关注度在多方面创下历史新高。

据主办方介绍，新赛季排超转播平台数

量及其收视人数皆创下历史纪录，相关视频

点击量超过2.5亿人次，整体运营情况取得

阶段性突破。

球迷的观赛方式也更加多样化。据联

赛线上用户数据显示，第一阶段共播出百余

场比赛，近十家数字媒体进行了转播。截至

女排前10轮、男排前8轮，共3700万独立IP

在线点击观看直播，相关播放量达2.563亿

人次。以女排揭幕战京沪对决为例，约600

万网络观众收看了直播，为历届揭幕战之

最，个别场次接近中超和CBA水平。（韦骅）

排超联赛创多项新高

随着攀岩正式成为2020年东京奥运会项目，以

及今年首次亮相天津全运会，这项集竞技、健身、观

赏、挑战等元素于一体的运动越来越受关注，挑战者

在人工岩壁上用脚尖快速而有力地踩在突出的岩石

上，通过各种动作让身体急速上升，显得极为轻盈、飘

逸，因此也素有“岩壁芭蕾”的美誉。今年初，河北体

育局与河北地质大学携手组建河北攀岩队，并在天津

全运会上初显锋芒，“岩壁芭蕾”曾经的神奇密码正在

逐渐解开。

追寻“岩壁芭蕾”的密码

即使有东京奥运会的“光环加

成”，但攀岩运动在我国依然属于

绝对的“小众项目”。

实际上，攀岩运动存在着巨大

的商机。樊海峰说，一双正轨的攀

岩鞋，大约在300-1000多元；一条

安全带，便宜的 500 多，贵一点的

达到了2万以上。另外，根据多个

城市的调查结果，室内攀岩培训价

格一般为每小时100多元，室外大

约 200-500 元，专家表示，攀岩的

主力军是青少年，即使只有 5%从

事这一运动，仅装备一项直接产生

的市场价值就超过了600亿元。

在樊海峰看来，推广攀岩运

动，一是需要克服恐怖的心理，一

是需要明星代言人。“不了解攀岩

的人，都觉得这个项目很危险，实

际上它比跑步还安全。另外就是

需要明星，比如田径的刘翔，乒乓

球的张继科等等，如果有个明星带

着，相信会立马就火。”

“2020年东京奥运会上，正常

来说应该不会出现河北攀岩选手

的身影，虽然这样说有些灭自己威

风，但现实就是这样，赛场终究是

以实力说话的。”樊海峰说。

东京奥运会攀岩项目设男、女

全能 2 枚金牌，按照速度、难度和

攀石 3 项综合成绩决定最终排

名。而中国的攀岩水平，在世界上

处于中下游，特别是在难度和攀石

小项上，与世界强手差距较大。

河北攀岩同样“偏科”。“我们

的速度项目实力较强，难度和攀石

相对较差。”樊海峰说，究其原因，

在于速度项目出成绩较快，所以比

较重视，“现在距离东京奥运会只

有2年多了，这么短时间内想弥补

难度和攀石的差距几乎不可能，不

过，还是希望未来我们的队员可以

站到奥运赛场上。”

让樊海峰欣慰的是，除了成绩

之外，队员对这个项目都有一种归

属感，“原因？我有绝招啊，虽然训

练中免不了训他们，但更多的时候

是给他们一种家庭的温暖，他们也

把这里当成了自己的家。”

今年的天津全运会首次设立

了攀岩项目，代表我省出战的河北

地质大学队取得了1枚铜牌、2个

第四以及1个第五的优异成绩。

客观来说，作为 1 支高校队

伍，能够参加全国最高级别的赛

事，并在与顶尖专业高手的对决中

有如此表现，已经超出了预期，樊

海峰对此也非常满意，表示“挺高

兴的”。但是，兴奋之余也未免有

些遗憾，因为从比赛过程来看，他

们完全有机会取得更好的成绩。

樊海峰说，像获得女子速度赛铜牌

的杨方方，半决赛本来胜利在望，

只可惜触壁时用力较小，未能激发

感应系统而被视为无效成绩，与决

赛失之交臂。获得男子速度赛第

四的孙长铭，同样在半决赛中因为

细微的失误损失了一点点时间，而

从最终成绩来看，如果不是失误，

进入决赛的就是他。

“如果没有那些失误，结果会

完全不一样，但比赛都会有一些遗

憾，这也是体育的魅力之一吧。”虽

然已经过去几个月，但回忆起当时

的一幕，樊海峰还是有些不甘。

前不久，为了给东京奥运会新设项目储备人才，

根据体育总局的部署，河北面向全省跨界选材，攀岩

也是其中之一。

数据显示，共有764人报名参加这次跨界选材，

其中攀岩项目达到了255人，数目异常可观。但樊海

峰却一点也高兴不起来，因为攀岩门槛虽然不高，但

也不是随便就能来的，“偏胖的肯定不行，协调性和

柔韧性差的也不行，总体来看不太理想，能留下来的

连5%都没有。”樊海峰说道，“特别是今年一些主力队

员要毕业了，新队员在实力上还是有所欠缺，只能希

望通过冬训努力缩小差距。另外，我们的选材工作

并没有结束，将来主要瞄准12-17岁年龄段，作好梯

队建设。”

对于2018年的目标，樊海峰表示：全国锦标赛争

取前八名，全国大学生赛“还是有信心夺冠的”。

合作：省队院办强强联合

选材：后备力量不太乐观

遗憾：全运会本有希望冲金

现实：河北攀岩选手东京路遥

前景：百亿市场亟待掘金
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本报讯 在钱宝CEO张小雷投案自首

之后，昨天，西班牙媒体也关注了这一事件，

因为钱宝是西甲皇家社会和西乙巴列卡诺

俱乐部的赞助商之一。

皇家社会所在地圣塞巴斯蒂安的《巴斯

克日报》，在头版以《皇家社会的主赞助商，

钱宝在中国因为诈骗遭遇调查》为题，介绍

了钱宝的案件：“钱宝是一个处理多种在线

业务，包括帮助客户理财、电子商务以及大

数据分析的平台。他们在2012 年成立，用

户可以投资 10 万人民币（约 12800 欧元)注

册成为会员，然后每个月获得500-1200欧

元不等的收益。”

不过《巴斯克日报》表示，自从 2014 年

成为皇家社会的主赞助商之后，钱宝与西班

牙方面的合作从来没有出现问题，除了发

放额外的比赛奖金外，还参与了阿诺埃塔球

场的翻修工作。

而皇家社会球迷则表示担忧：“钱宝的

阴影一直存在，我们甚至很难说清楚他们是

做什么的，请俱乐部给一个解释吧。”

西班牙关注“钱宝”事件
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